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Zusammenfassung

        

          
Zielsetzung: Analyse des Verordnungsverhaltens bei Privatversicherten im Vergleich mit gesetzlich Versicherten. Erkenntnisgewinn über systembedingte Unterschiede in der Gesundheitsversorgung. Methodik: Auswertung von 3,7 Mio. Arzneiverordnungsdaten von 4 PKV-Unternehmen sowie von Daten der GKV, die aus dem Arzneiverordnungsreport entnommen wurden. Bildung einer allgemeinen Innovationsquote und einer indikationsbezogenen Innovationsquote unter Verwendung von Umsatzdaten von 158 neuen Wirkstoffen der Jahrgänge 1995- 2004. Ergebnis: Der Vergleich der Innovationsquoten zeigt, dass Privatversicherte anteilig in größerem Umfang neue Medikamente erhalten. Die indikationsbezogene Innovationsquote liegt in der PKV bei 7,3 % und in der GKV bei 5,3 %. Schlussfolgerung: Der privatrechtliche Versicherungsvertrag ermöglicht Privatversicherten den vermehrten Zugang zu neuen Wirkstoffen. Die methodische Vorgehensweise erlaubt den Schluss, dass der Unterschied zwischen PKV und GKV systembedingt ist.


      
        
Abstract

        

          
Aim: To analyse the supply of new pharmaceuticals in Private Health Insurance compared to Statutory Health Insurance. Knowledge about system-related differences in the health care sector. Methods: Data source: pharmaceutical data of four private health Insurance companies (the dataset contains 3.7 M recipes) and data of the “Arzneiverordnungsreport”. Create two ratios with volume of 158 new pharmaceuticals of the years 1995 to 2004, a ratio of innovation and a ratio of indication related innovation. Results: Private insured person get on a pro-rata basis more new pharmaceuticals. For these persons the indication-related innovation ratio is 7.3 %. For Statutory insured person the same ratio is 5.3 %. Conclusion: The private contract makes it possible, that the private insured person get more new pharmaceuticals. The new method allows to draw the conclusion, that the differences is system-related.
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